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ATA 002/2019

Aos vinte dias do mês de março de dois mil e dezenove, reuniram-se os membros do
Colegiado do Curso de Mestrado em Educação do Programa de Pós-Graduação em Educação
– PPGEDU, composto pelas professoras Raquel Pereira Quadrado, Joice Araújo Esperança e
Kamila Lockmann. Justificadas as ausências da professora Vânia Alves Martins Chaigar e da
representante discente Maria Caroline Aguiar da Silveira. A Prof. Raquel começou a reunião
com o primeiro ponto de pauta: 1) Homologação de banca de defesa de Dissertação de
Lurvin Gabriela Tercero Reyes, composta pelos seguintes membros: Profª. Drª. Suzane da
Rocha Vieira Gonçalves (Orientadora - FURG), Prof. Dr. Luiz Felipe Alcantara Hecktheuer
(FURG), Profª. Drª. Monica Ribeiro da Silva (UFPR) e Prof. Dr. Mauro Augusto Burkert Del Pino
(UFPEL). Título do projeto: “A Reforma do Ensino Médio: o que pensam os estudantes
secunudaristas da Escola Estadual Augusto Duprat da cidade de Rio Grande-RS”. Colocado
em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 2) Solicitação de equivalência de
proficiência – Eneusa Mariza Pinto Xavier.Colocado em votação, o assunto foi considerado
APROVADO. 3) Solicitação de equivalência de proficiência – Karine Dias Pinto. Colocado
em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 4) Solicitação de concessão de créditos
por publicação – Lurvin Gabriela Tercero Reyes. Colocado em votação, o assunto
foiconsiderado APROVADO.5) Solicitação de concessão de créditos por publicação –
Dayana Pereira dos Anjos. Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO.6)
Solicitação de concessão de créditos por publicação – Eneusa Mariza Pinto Xavier.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 7)Relatório Semestral de
Bolsista – Lurvin Gabriela Tercero Reyes. Colocado em votação, o assunto foi considerado
APROVADO. 8) Solicitação de aproveitamento de créditos por disciplina cursada como
aluno especial – Marisa Musa Hasan Hamid. Colocado em votação, o assunto foi
considerado APROVADO. 9) Relatório final de estágio-docência – Fabiane Laranjo Crizel.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 10) Relatório final de estágio-
docência – Larissa Rodrigues de Oliveira. Colocado em votação, o assunto foi considerado
APROVADO. 11) Relatório final de estágio-docência – Marisa Musa Hasan Hamid.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 12) Relatório final de estágio-
docência – Mariana Herrera Ojeda. Colocado em votação, o assunto foi considerado
APROVADO. 13) Relatório final de estágio-docência – Jonas dos Santos Messias.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 14) Relatório de atividades de
auxílio financeiro ao estudante – Lurvin Gabriela Tercero Reyes. Colocado em votação, o
assunto foi considerado APROVADO. 15) Relatório de atividades de auxílio financeiro ao
estudante – Mariana Herrera Ojeda. Colocado em votação, o assunto foi considerado
APROVADO. 16) Relatório de atividades de auxílio financeiro ao estudante – Eliane Costa
Brião. Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO.17) Credenciamento de
co-orientador – Mariana Herrera Ojeda. A Prof. Kamila se manifestou solicitando a troca do
termo ‘credenciamento de co-orientador’ neste tipo de pedido por ‘solicitação de co-orientação’,
conforme já havia sido orientado anteriormente a outros discentes do Programa. Em sua
opinião o termo ‘credenciamento’ pode causar confusão em relação ao processo de
credenciamento docente do PPGEDU, que se trata de assunto diferente. A sugestão foi
acatada pelos demais membros presentes e ficou decidido que o modelo de documento que
deve servir de modelo no site contenha o título apontado pela Prof. Kamila. Colocado em
votação, o assunto foi considerado APROVADO. 18) Credenciamento de co-orientador –
Fabiane Laranjo Crizel. Foi reforçada a sugestão do ponto anterior, de que o documento
contenha no título o termo ‘solicitação de co-orientação’.Colocado em votação, o assunto foi
considerado APROVADO. 19) Solicitação de prorrogação de prazo para defesa da
dissertação – Mariana Herrera Ojeda. Foi relatada pela Prof. Raquela realização de uma
reunião (registrada em ata assinada pela coordenação e pela aluna), onde a aluna expôs os
motivos pelos quais solicita a prorrogação, incluindo atestados médicos comprovando
problema de saúde no último semestre. Nesta mesma reunião, a Prof. Raquel relatou que
foram expostas para a aluna as implicações para o Programa de uma prorrogação de prazo,
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principalmente pelo fato de se tratar de aluna bolsista. Na reunião foi apresentado também um
plano de trabalho, o qual a aluna se comprometeu a seguir para que a defesa seja realizada
dentro do cronograma estabelecido.Após esta explicação, foram discutidas as implicações para
o Programa e uma forma de acompanhar o cumprimento do plano de trabalho e a solicitação
foi APROVADA pelos membros presentes. 20) Solicitação de trancamento do curso – Paulo
Moisés Gautério Gonçalves. A solicitação do aluno foi lida e a Prof. Raquel, que orientadora
do discente Paulo, explicou que o aluno tomou a decisão a partir de motivos
pessoais.Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 21) Solicitação de
autorização para qualificação com menos de 50% dos créditos – Dayana Pereira dos
Anjos. A solicitação da aluna foi lida e considerada APROVADA, devido às seguintes
justificativas: (i) o fato de a discente trabalhar em escola privada e não ter liberação para
participar de disciplinas diurnas, (ii) o fato de a orientadora (Prof. Gabriela Nogueira) estar
afastada e o exame de qualificação necessitar ocorrer dentro do prazo. Ainda que tenha sido
aprovada a solicitação, foi reforçado pelos membros presentes do Colegiado que os requisitos
para defesa da dissertação serão cobrados normalmente. Após tratados todos os pontos de
pauta previamente encaminhados, foi solicitada a inclusão de mais seis (6) pontos, todos
acolhidos pelo Colegiado. 22) Solicitação de trancamento do curso – Ingrid Silva Duarte.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 23) Criação de disciplina –
Educação e Ética. Foi explicado pela Prof. Raquel que trata-se de disciplina que já está em
curso no PPGEDU, mas ainda não havia sido incluída nas reuniões anteriores, junto com as
demais disciplinas a serem criadas para o semestre 2019/1.Colocado em votação, o assunto
foi considerado APROVADO. 24) Justificativa de ausência na disciplina Seminário de
Dissertação I- Amanda Porto Cruz. Foi lida a carta da aluna, onde é relatado o problema da
necessidade de ausência em algumas das datas (26/03, 09 e 23/04, 07 e 21/05, 11 e 25/06)
dos encontros da referida disciplina, devido ao fato de não ter sido liberada no local de trabalho
e solicitada alguma alternativa para a resolução do problema.Após discussão dos presentes,
devido à impossibilidade de frequência da aluna ter se dado após troca de horário da disciplina,
ocasionada por erro do próprio Programa na oferta de disciplinas (conflito de horários com o
dia/hora previstos inicialmente), ficou encaminhado que a aluna poderá terfrequência mínima
de 50% dos encontros. Ficaram estipuladas algumas condições, como alternativa de
compensação das faltas da aluna, como seguem: (i) realizar uma produção escrita em cada
aula; (ii) realizar nas aulas em que estiver presente, contribuições aos trabalhos dos colegas;
(iii) entrega do documento advindo do local de trabalho, comprovando impossibilidade de
comparecimento nas datas mencionadas. O encaminhamento foi votado e APROVADO.
25)Trancamento de disciplina – Larissa Pinto Martins. Por se tratar de período onde ainda
são possíveis acertos de matrícula, ficou decidido que não se faz necessário formalização da
solicitação de trancamento para a PROPESP. O acerto deverá ser feito por procedimento na
secretaria do Programa.Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. 26)
Aproveitamento de créditos – Fernanda Acosta Funchal. Colocado em votação, o assunto
foi considerado APROVADO. 27) Aproveitamento de créditos – Lóry Silva Ribeiro.
Colocado em votação, o assunto foi considerado APROVADO. Nada mais havendo a tratar
lavrou-se a presente ata que, após lida e aprovada será devidamente assinada.
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